LA GAZETTE DE BERNADETTE

14 janvier 2024 NUMÉRO 48

Le bulletin d'information de la Paroisse Sainte Bernadette



ÉDITO DU PÈRE EMMANUEL

LE BON SAMARITAIN ET L'UNITÉ CHRÉTIENNE

Chers paroissiens,

En ce début d'année civile, les membres de l'équipe d'animation pastorale et moi-même sommes très heureux de vous offrir tous nos meilleurs voeux de paix et de joie pour vous, vos proches, vos familles. Puisse cette année être, si c'est possible, une année de bonheur et plus encore de fidélité à la joie de l'Évangile! Puissions-nous rayonner cette joie, notamment en répondant à l'invitation de la Vierge Marie à Sainte Bernadette: "Voulez-vous me faire la grâce de venir ici?" Tel est notre souhait : que chacune de nos venues à la paroisse se vive dans la joie!

Le mois de janvier est aussi consacré à la Semaine de prière pour l'unité des chrétiens ! Chaque année en effet, du 18 au 25 janvier, les chrétiens se rappellent que le Seigneur appelle à l'unité les diverses communautés de l'Église de son Fils. Cette unité anticipe la réconciliation du genre humain. Appelée aussi œcuménisme, elle n'est pas une affaire de spécialistes. Elle nous concerne tous ! Elle nous fait entrer dans la vie du Dieu Trinité. Elle nous unifie davantage à Lui. Elle fait naître en nous des initiatives de pardon et de paix. Les trois confessions catholiques, orthodoxes et protestantes font partie de l'unique religion chrétienne. Celui qui nous rassemble, le Christ, est plus fort que tout ce qui pourrait nous diviser. Sur notre ville de Versailles, nous sommes invités à participer à la célébration pour l'unité le mardi 23 janvier à 20H30 à l'église Sainte Jeanne d'Arc.

Aux personnes âgées ou malades, à ceux qui ne peuvent se déplacer, je proposerais de porter dans la prière personnelle tous ceux qui œuvrent pour l'œcuménisme : le Conseil pontifical pour la promotion de l'unité des chrétiens et son président, le cardinal Kurt Koch ; le Conseil œcuménique des Églises et son secrétaire général, le pasteur Jerry Pillay ; le Conseil d'Églises chrétiennes en France et ses trois co-présidents : Monseigneur Éric de Moulins-Beaufort, le pasteur Christian Krieger et le métropolite Dimitrios. En effet, l'intuition du Père Paul Couturier, « l'inventeur » de la Semaine de prière pour l'unité chrétienne, est de constituer un vaste « monastère invisible » formé de tous les priants.

La Semaine de prière pour l'unité chrétienne 2024 a été préparée par les chrétiens du Burkina-Faso. Nous trouverons des informations dans cette Gazette. En face des violences dans leur pays, les chrétiens du Burkina ont trouvé que la parabole du Bon Samaritain et l'appel du Seigneur « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même » (Lc 10, 27) était particulièrement prégnante pour l'unité. Les chrétiens sont appelés à agir comme le Bon Samaritain, montrant de la pitié et de la compassion. En définitive, le véritable Bon Samaritain est Jésus ! Il s'est fait notre prochain. Il est descendu de sa gloire divine. Il s'est abaissé. Il a soigné nos blessures en les prenant sur Lui. Il a institué son Église comme une auberge, un hôpital de campagne, pour prendre soin de ceux qu'll guérit ! L'Église divisée est semblable au blessé de la parabole. Seul le Bon Samaritain peut la guérir ! Nous devons reconnaître nos blessures, nos divisions, nos péchés pour laisser le Christ nous soigner. Seulement ainsi, nous pourrons prendre soin de l'humanité blessée !

Aussi, en 2024, je vous souhaite de rencontrer le Bon Samaritain et de le devenir pour les autres!

Père Emmanuel GOUGAUD

CARNET PAROISSIAL

Obsèques : Marie CHEVALLIER le 21 décembre. Yves AUGUSTIN le 26 décembre. Jacqueline JOYEUX le 27 décembre. Renée KERAVAL-ROIGNANT le 3 janvier. Joseph LASALLE le 8 janvier. Christian BARBÉ le 9 janvier.

LA SEMAINE DE PRIÈRE 2024 POUR L'UNITÉ DES CHRÉTIENS

Tu aimeras le Seigneur ton Dieu... et ton prochain comme toi-même (Luc 10,27)

Chaque année, cette semaine revient du 18 au 25 janvier. C'est l'occasion de prier davantage mais aussi de nous ouvrir à la réalité d'un pays et de ses communautés chrétiennes.

En effet, chaque année un pays différent choisit et prépare le thème. Le matériel pour la Semaine de Prière pour l'unité des chrétiens de 2024 a été préparé par une équipe œcuménique du Burkina Faso animée par la communauté locale du Chemin Neuf (CCN).

Le thème choisi est : « Tu aimeras ton Seigneur Dieu... et ton prochain comme toi-même » (Lc 10,27).

Des frères et des sœurs de l'archidiocèse catholique de Ouagadougou, des Églises protestantes, des instances œcuméniques et de la CCN au Burkina Faso ont généreusement collaboré à la préparation des prières et des réflexions, en expérimentant ce travail conjoint comme un authentique parcours de conversion œcuménique.



Aimer Dieu et son prochain en temps de crise sécuritaire

Le Burkina Faso est situé en Afrique de l'Ouest dans la région du Sahel, intégrant aussi les pays voisins du Mali et du Niger. Il couvre 174.000 km² pour une population de 21 millions d'habitants, appartenant à près de soixante ethnies différentes. 64% de la population est musulmane, 9% adhèrent aux religions traditionnelles africaines et 26% sont chrétiens (20% de catholiques, 6% de protestants). Ces trois groupes religieux sont présents dans chacune des régions du pays et quasiment chaque famille.

Le Burkina Faso connaît actuellement une tragique crise politique, sociale et économique. À la suite d'une grave attaque djihadiste en 2016, la sécurité et la cohésion sociale au Burkina Faso se sont fortement détériorées. Le pays a vu proliférer les attaques terroristes, le non-droit et le trafic d'êtres humains. On compte plus de trois mille morts et près de deux millions de déplacés internes. Des milliers d'écoles, de centres de soins et de mairies ont été fermés. Une grande partie de l'infrastructure socio-économique et des transports a été détruite. Les attaques contre certains groupes ethniques ont exacerbé le risque de conflits intercommunautaires. Ce contexte de grave instabilité déconstruit l'unité nationale.

Les Églises chrétiennes ont été spécifiquement atteintes par les agressions armées. Des prêtres, des pasteurs et des catéchistes ont été assassinés pendant les célébrations religieuses. Beaucoup ont été aussi enlevés et torturés. À l'été 2023, plus de 22% du territoire national n'est plus sous le contrôle de l'État. Les chrétiens ne peuvent plus y pratiquer ouvertement leur religion. À cause du terrorisme, la majorité des églises chrétiennes sont fermées. Il n'y a plus aucun culte public chrétien dans beaucoup de régions. Là où le culte est encore possible, sous protection policière, il est abrégé pour des raisons de sécurité.

Malgré les efforts de l'État et des communautés religieuses, le pays devient de plus en plus instable du fait de la prolifération des groupes d'extrémistes. Malgré tout, une certaine solidarité se fait jour entre chrétiens, musulmans et adeptes des religions traditionnelles. Leurs chefs sont à l'œuvre pour trouver des solutions durables pour la paix, la cohésion sociale et la réconciliation. La Commission de dialogue entre chrétiens et musulmans de la Conférence des évêques catholiques de Burkina Faso et du Niger fait un grand effort pour promouvoir le dialogue et la coopération interethniques et interreligieuses.

Répondant à l'appel du gouvernement, des communautés locales continuent d'organiser des prières quotidiennes et des jeûnes. Les initiatives des diverses Églises catholique et protestantes pour venir en aide aux personnes déplacées se sont multipliées. Des rencontres de réflexion et de conscientisation sont organisées pour promouvoir une meilleure compréhension de la fraternité et des stratégies pour une paix durable. Cette espérance se reflète dans le proverbe traditionnel des Mossis : « Quelles que soient la nature et la durée du combat, le moment de la réconciliation viendra ».

L'invitation à travailler ensemble à la préparation des textes de la Semaine de prière pour l'unité des

chrétiens de 2024 engage les diverses Églises au Burkina Faso à marcher, prier et œuvrer ensemble. L'amour du Christ unit tous les chrétiens. Il est plus fort que leurs divisions. Les chrétiens du Burkina Fasos'engagent à suivre le chemin de l'amour de Dieu et de l'amour de leur prochain. Ils sont confiants que l'amour de Dieu est plus fort que la violence.

Source: unitedeschretiens.fr

- Invitation de la Paroisse orthodoxe de Saint-Germain-et-saint-Cloud
- OFFICE D'INTERCESSION POUR LA PAIX
- Mercredi 24 janvier 2024 de 19.00 à 19.45
- 21, rue de Montbuisson 78430 Louveciennes

Réponse positive (pour l'intendance !) s.v.p....avant le 21 janvier ! auprès du secrétariat de Ste Bernadette qui transmettra.

ANNONCES PAROISSIALES

• Dimanche 4 février à 9h45 : ASSEMBLÉE PAROISSIALE

Vous êtes tous invités à participer à l'assemblée de la paroisse. Le projet missionnaire 2024-2025 vous sera remis à l'issue de l'assemblée. Il n'y aura donc pas de messe à 9h30.

• <u>Le 9 janvier 2024, le pape François a nommé Mgr Matthieu Dupont évêque de Laval (Mayenne)</u>

Il était jusqu'à présent doyen de Mantes-la-Jolie (diocèse de Versailles). Le père Matthieu Dupont est aussi frère d'ordination du Père Emmanuel, supérieur du séminaire.

• samedis 13 et 20 Janvier, de 10h à 12h à ste Bernadette : Inscriptions PATRONAGE

La prochaine édition du patronage aura lieu du lundi 12 au vendredi 16 février, lère semaine des vacances de février. Le Patronage Saint-Symphorien/ Sainte-Bernadette est une oeuvre éducative catholique, ouverte à tous les enfants du quartier, -en priorité ceux qui ne peuvent partir en vacances-, et dans le respect de la confession de chacun. Tous les adultes engagés, parents, laïcs, et prêtres sont au service de cette œuvre. La participation bénévole des parents pour encadrer une activité (par enfant inscrit) ou une journée complète est indispensable, et chacun prend un engagement en ce sens, lors de l'inscription de ses enfants. Nous insistons sur la nécessité de tenir cet engagement, sans votre soutien, cette œuvre ne peut perdurer!!

• <u>Dimanche 21 janvier à la fin des messes : Vente de confitures au profit de SNL (Solidarités nouvelles face au logement)</u>

Régalez-vous tout en aidant SNL à financer ses actions en faveur des mal-logés.

• 31 janvier à 20h30 : Rencontre RDV AU PUITS, sous l'église.

Le thème abordé sera l'insécurité matérielle. Cette rencontre est destinée aux personnes séparées ou divorcées, y compris les personnes engagées dans une nouvelle union. <u>rdvaupuits@gmail.com</u>

• <u>Mercredi 31 Janvier de 14h30 à 16h30- récollection pour ceux qui désirent recevoir</u> l'Onction des malades.

Possibilité de recevoir le sacrement de réconciliation.

• <u>Dimanche 11 Février à la messe de 11 heures, il vous est proposé de recevoir l'Onction des malades. En fin de messe, il y aura une bénédiction pour tous les soignants.</u>

Pour s'inscrire, contacter au choix l'accueil de la paroisse 01 39 51 56 90 ou Chantal Lefay 01 39 50 13 43 ou Christian de la Rupelle 01 39 02 77 28

AUTOUR DE NOUS

• <u>16 janvier à 20h30- Conférence de l'Amitié Judéo-Chrétienne de Versailles à la salle</u> Montgolfier de la Mairie de Versailles

Le Père Christophe Le Sourt , Directeur du Service National pour les relations avec le Judaïsme de la Conférence des Evêques de France nous parlera de "La permanence d'Israël vue par Jean-Paul II "

• 20 janvier de 9h30 à 15h30 - Journée des aidants à St Jean-Hulst

Une journée sur le thème "Se faire aider quand on est aidant" pour ceux qui assistent, au quotidien, une personne malade ou porteuse de handicap. Inscrivez-vous auprès de <u>sante@catholique78.fr</u>

• <u>20 janvier de 14H30 à 22H30 : Hopeteen organise une journée d'évangélisation au collège</u> Blanche de Castille au Chesnay suivie d'un concert animé par le goupe de louange Praise

Temps forts, comme un témoignage du fondateur de l'association Lazare, un temps de partage, une messe, des confessions et le concert. Inscriptions sur le site <u>www.hopeteen.com</u>

• 27 janvier 2024 à partir de 9h - Journée des fiancés à St Jean -Hulst

Journée de rassemblement annuel des couples qui se marieront en 2024. Témoignages, rencontre, prière et louange pour annoncer la Bonne Nouvelle du mariage! Rensignements : famille@catholique78.fr

 Mercredi 31 janvier 2024 au cinéma Le Roxane- ciné-rencontre autour du film « De son vivant »

Le film sera suivi d'un échange avec Elisabeth de Courrèges, ergothérapeute et le Dr Adrien Serey, médecin en soins palliatifs.

Association Visitatio-Voisins&Soins: www.voisinsetsoins.org et versailleslechesnay@voisinsetsoins.org

• Samedi 3 février 2024 de 11h à 18h-Portes ouvertes Maison St Jean-Baptiste

La Maison Saint Jean Baptiste accueille les jeunes hommes qui se posent la question de devenir prêtre pour une année de discernement et de fondation spirituelle. Venez en famille ou en simple curieux afin de découvrir le quotidien d'un propédeute et son lieu de vie. Au programme, la visite ludique de la maison et ateliers chants, tournois de ping-pong ou de babyfoot, proposition de prière à la chapelle... informations et inscriptions auprès de Marie Saint-Georges-Chaumet : secretariat.msjbestudiumversailles.fr

• <u>Mardi 6 février de 14h à 16h - Pastorale des Grands-parents à Saint-Rémy-lès-Chevreuse, dans la salle paroissiale.</u>

Thème : Dans les joies et les inquiétudes de notre temps, témoins de l'Espérance pour nos petits-enfants ? Pour tout renseignements ou questions : <u>grandsparents@catholique78.fr</u>

• Mercredi 7 février 2024 à 20 h30 - Préparation Spirituelle à la Naissance

Vous attendez un enfant pour mai, juin ou juillet 2024, offrez-lui et offrez-vous un parcours pour réfléchir, seule ou en couple, autour du "tout-petit" dans le sein de sa maman, en méditant et contemplant les mystères de l'Annonciation et la Visitation puis en recevant la bénédiction pour votre enfant. Inscription: ccdelarochere@yahoo.fr http://www.preparation-spirituelle-naissance.com/

• <u>jeudi 8 février de 9h30 à 16h au Centre Jean XXIII au Chesnay- SDFY - Journée</u> <u>d'études sur la "Participation"</u>

Agnès de Lamarzelle (Bernardins), le P. Pierre Molinié (Centre Sèvres) et le p. Gilles Drouin (ICP, ISL) conduiront la réflexion en explorant la notion de participation dans les Ecritures, chez les Pères de l'Eglise et en liturgie.

Inscription via le lien <u>HelloAsso</u> (formation et repas inclus) à demander au secrétariat de la paroisse. Plus d'infos : <u>formation@catholique78.fr</u> 01 30 97 68 10

• Jeudi 8 février - 20h45-22h15 à Ste Jeanne d'Arc (salle Jérusalem)

Rencontre biblique œcuménique sur "les quarantaines dans la Bible" avec le Père Jean-Brice Callery et le Pasteur Ruth-Annie Mampembé (église protestante unie de Versailles)

• Jeudi 8 février à 20h30- Conférence AFC à l'UOV de Versailles, 6 impasse des gendarmes

Thème : «Revisiter le patrimoine du couple et édifier un dialogue conjugal».

- Il est important de prendre soin de son couple, socle de la Famille.
- La conférence est ouverte à tout public, et l'entrée est libre.
 - Pèlerinage diocésain à Lourdes du 7 au 12 avril 2024

Les inscriptions au pèlerinage de Lourdes sont ouvertes jusqu'au dimanche 11 février 2024. pelerinages ecatholique 78. fr